

# Vulnerables frente al Covid

#Vulnerables

Proyecto Hombre es una organización de referencia que ha dado respuesta a las personas con problemas de adicción durante la crisis COVID-19 y cuenta con la experiencia necesaria para seguir dando la respuesta más adaptada a estas personas y sus familias, con el apoyo de toda la sociedad.

- Contención de la pandemia. Nuestros centros residenciales mayoritariamente no han estado afectados por el Covid-19.
- Nuestro colectivo es especialmente vulnerable desde el aspecto socio económico y socio sanitario, por ello necesita una especial atención. Como organización experta y capacitada, Proyecto Hombre requiere el compromiso social para afrontar la nueva realidad y elevar nuestra causa a la agenda política.
- Proyecto Hombre aporta una respuesta adaptada a la nueva realidad y para ello implementamos medidas específicas; se produce un incremento de la demanda y de determinados perfiles.
- Innovación en tratamiento y en prevención, a través de nuevas formas de atención a futuro.

#PerfilDeLaVulnerabilidad #ProyectoHombreSeguimosContigo

[www.proyectohombre.es/vulnerables](http://www.proyectohombre.es/vulnerables)

## Las personas con problemas de adicción son un perfil especialmente vulnerable a nivel socio económico y sanitario.

Según el Observatorio Proyecto Hombre 2019, este es el **Perfil de la Vulnerabilidad** entre las personas con problemas de adicción:

### Desempleo

- Más de la mitad de las personas que entran a tratamiento no tienen empleo y 6 de cada 10 acceden a empleos no cualificados, con una mayor temporalidad y vulnerabilidad en situaciones de crisis.

### Bajo nivel formativo

- El 21,3% no tiene estudios y el 30,7% solo finalizó la Educación Primaria.

### Problemas de Salud

- 1 de cada 3 personas tienen problemas crónicos de salud en el momento del ingreso a tratamiento, detectándose nuevos a lo largo del mismo.  
 - Un 27'8% afirma tomar algún tipo de medicación de forma regular por prescripción médica.  
 - El 32'6 % de las personas en tratamiento afirma padecer algún problema médico crónico que interfiere en su vida cotidiana.  
 - Muy alta prevalencia de trastornos psiquiátricos, presentando el 68,4% periodos de ansiedad severa a lo largo de la vida y el 23,5% intentos de suicidio.





## ¿Cómo ha sido la gestión de la crisis en Proyecto Hombre?

Proyecto Hombre siguió atendiendo a más de 6.014 personas usuarias durante los meses de confinamiento y más de 4.589 familias. 732 de las personas fueron atendidas en recursos residenciales y 5.282 telemáticamente.

Se mantuvieron abiertos la mayoría de recursos residenciales donde 310 trabajadores/as continuaron el trabajo presencial con estrictas medidas de prevención, pero aún así poniendo en riesgo su salud y la de los suyos. Más de 600 trabajadores/as continuaron su trabajo de forma telemática.

## Nuestros centros residenciales mayoritariamente no han estado afectados por el Covid-19.

Proyecto Hombre apenas se ha visto afectado por el COVID 19 en el sentido sanitario, con algún caso aislado y controlado con pronóstico y desenlace positivos. 8 trabajadores sobre 1.129 (0,7%) y 26 personas usuarias de 6.014 tratadas durante el confinamiento (0,4%) dieron positivo en los Centros Proyecto Hombre de toda España.

- Se ha contado con los equipos de protección necesarios gracias a las colaboraciones solidarias tanto privadas como públicas.
- Se han seguido las normativas autonómicas y estatales, así como
- Se han creado protocolos de prevención.
- Se ha invertido en recursos materiales y humanos para asegurar una atención segura y experta.
- Se han modificado espacios, salas de espera, mesas de atención directa, etc.

## Nuevas demandas: confinamiento, desescalada y nueva normalidad

Se han producido 1.523 nuevas demandas de atención a Proyecto Hombre durante el confinamiento, hasta inicios de junio.

La situación de confinamiento puede suponer a personas que están en un proceso de rehabilitación un momento crítico que favorezca un proceso de recaída. Además, las personas con adicciones suelen tener dificultad en el manejo y gestión emocional. Cocaína, alcohol y cannabis ha continuado siendo las principales sustancias por las que se ha demandado tratamiento, aunque el 22% de los Centros incluyen también el juego patológico.

En la desescalada (Fases 1 y 2) se produjo un incremento de demandas de atención en prácticamente todos nuestros Centros.

## ¿Cuál es el impacto socio económico del COVID en el Tercer Sector?

Según el Informe "Impacto COVID-19 en entidades no lucrativas" de Fundación Lealtad, Deloitte y AEFR:

- un 70% de las entidades registra una disminución de ingresos que recibían por parte de empresas y particulares, una situación que pondría en peligro su plan de actuación frente a las consecuencias de la pandemia.
- Destaca el aumento de beneficiarios en un 31%.

Según **EMCDDA** el COVID-19 ha llevado a una menor disponibilidad y provisión de servicios de tratamiento y reducción de daños en la mayoría de los países europeos.

Los servicios de adicciones enfrentan una variedad de desafíos: escasez de personal; escasez de acceso a equipos de protección personal; y la gestión de usuarios/as contagiados y la vulnerabilidad del personal a la infección.